



Tribunal Federal de Canadá: Ley de Emergencias injustificada

- Abraham Blondeau
- [26/1/2024](#)

El 23 de enero, el Tribunal Federal de Canadá consideró que la medida del gobierno de Trudeau de bloquear la protesta de los camioneros de 2022 era injustificada, irrazonable y constituía una violación de la Carta de Derechos y Libertades.

- El juez Richard Mosley, un veterano magistrado especializado en derecho penal y seguridad nacional, emitió una sentencia de 165 páginas que constituye el primer desaire oficial a la invocación.

¿En qué consistió? El 14 de febrero de 2022 se declaró una emergencia de orden público en virtud de la Ley de Emergencias para detener la protesta del Convoy de la Libertad en Ottawa y otros bloqueos fronterizos en todo el país.

Los poderes obtenidos con la invocación permitieron al gobierno realizar detenciones sin orden judicial, congelaron al menos 257 cuentas bancarias y suspendieron esencialmente las libertades civiles. A pesar de que la proclamación garantizaba que los derechos de la Carta no serían violados, en la práctica lo fueron.

La Ley de Emergencias fue la respuesta gubernamental más beligerante en generaciones. A pesar de las múltiples investigaciones públicas que afirmaban que el gobierno estaba justificado, el juez Mosley no estuvo de acuerdo. Resumió su fallo:

He llegado a la conclusión de que la decisión de emitir la proclamación no lleva los sellos distintivos de la razonabilidad —justificación, transparencia e inteligibilidad— y no estaba justificada en relación con los condicionantes fácticos y jurídicos pertinentes que debían tenerse en cuenta.

Injustificado: Mosley no sólo consideró que no se había alcanzado el umbral legal para una "emergencia pública", sino que también consideró que la congelación de las cuentas bancarias no estaba justificada por la Sección 1 de la Carta, que permite al gobierno eludir derechos si es "razonable" y supone un perjuicio mínimo.

La viceprimera ministra Chrystia Freeland declaró que el gobierno apelaría la sentencia.

Los comentarios del presidente del Tribunal Supremo, Richard Wagner, en una entrevista con *LeDevoir*, publicada el 9 de abril de 2022, indican que intentará encontrar la manera de anular el fallo. Dijo que las protestas eran "el principio de una anarquía en la que algunas personas han decidido tomar como rehenes a otros ciudadanos". También dijo que "los golpes forzados contra el Estado, la justicia y las instituciones democráticas como el asestado por los manifestantes (...) deben ser denunciados con fuerza por todas las figuras de poder del país".

Problemas para Trudeau: no hay castigo legal en esta sentencia, pero se produce al mismo tiempo que el apoyo del primer ministro Justin Trudeau cae en picado en todo el país. Esta es la última de una serie de derrotas judiciales para el gobierno de Trudeau.

Dos de las principales políticas medioambientales de Trudeau, la prohibición de los plásticos de un solo uso y la Ley de Evaluación de Impacto, fueron declaradas inconstitucionales. Tras utilizar los poderes policiales de una forma sin precedentes en la Ley de Emergencias, el gobierno de Trudeau ha entrado en caída libre.

La corrupción de los gobiernos occidentales de izquierda radical está quedando al descubierto. Lea nuestro libro gratuito [Estados Unidos bajo ataque](#) para entender por qué.